

Fouche'



ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

BULLETIN D'INFORMATION N° 3

Président :

Paul DESCAMPS

Période du 19 Septembre

au 17 Octobre 1978

LE MOT DU PRÉSIDENT

Après les inévitables balbutiements de la rentrée, le Rotary-Club de PONTOISE-CERGY se réveille.

Un certain nombre d'actions décidées par le Comité sont en gestation, d'autres en sont aux prémices ; bref les idées jaillissent ici et là montrant combien le pouvoir de créativité de certains d'entre nous peut être fécond.

En effet, les idées ne suffisent pas ; elles ne sont qu'un ferment dont le substrat est l'action.

Certains d'entre nous sont déjà dans l'action. L'organisation et la coordination des manifestations de la foire St-Martin sont en cours. Le comité d'organisation du Rallye est formé.

Mon but n'est pas ici de procéder à une anamnèse complète mais de souhaiter que chacun trouve dans les actions de cette année un épanouissement personnel.

Choisissez votre vague ... elle vous portera aussi au terme d'une année rotarienne qui peut être ... qui doit être pour chacun de nous, un enrichissement.

Le Président
Paul DESCAMPS

*Fondation Rotary
700% en 1978*

Verse	3353	1/2	= 900%
	+ 476	1/2	
	3830		

*entendant pour année
de l'année 1981-82*

I – VIE du CLUB

REUNION STATUTAIRE du 25 Septembre 1978

Cette réunion n'est « qu'apéritive » car le comité se réunit aussitôt après avec un programme chargé, notre Gouverneur venant nous visiter lundi prochain 2/10.

Visiteurs :

GOIFFON, HEITSCHER et TOSANI du club de St-Germain en Laye venus nous inviter à leur 25ème anniversaire qui aura lieu au château de MAISONS-LAFFITTE le samedi 14 octobre. Présence habituelle aussi de notre ami de Magny, Gilbert ROCHE.

FANIONS :

Une moisson ! BLOMET nous ramène les fanions de LIEGE, SPAD et SUTTON. VAN DE MAELE, celui d'un nouveau club de BRUXELLES, le 7ème, BRUXELLES-ALTITUDE. Bravo pour nos amis et pour Bruxelles.

Manifestations :

Braderie du 1^{er} octobre place de Notre-Dame à Pontoise, toute la journée. Jean WEBER s'en occupe. BLOMET participera à cette fête en défilant en tête avec un vieux tacot orné de la roue rotarienne.

Visite du Gouverneur : le 2 Octobre.

17H30 - 18 H : Entretien avec le Président et le Secrétaire.
18H - 18H30 : Entretien avec les membres du Comité et les Présidents des Commissions d'Action.
18H30 - 19H30 : Apéritif
Tout ceci au Grand Cerf.
20H : Dîner avec dames au Week-end de HAM.

Foire de la St-MARTIN :

Le Rotary tiendra un stand. TOMINO, le responsable, nous a écrit à ce sujet. Lui répondre pour lui donner des suggestions pour « vendre » et aussi pour assurer une présence aux stands.

18 Septembre - Réunion sur l'action intérieure organisée par le Gouverneur Albert MOULIN au Sofitel-Paris :

Y ont assisté : J. GOURDET représentant le Président de notre action intérieure, Joseph JACQUET, Jean FOUCHÉ et Jean WEBER. (Voir compte-rendu au § II)

*
* * *

1^{er} Octobre : Braderie de Pontoise :

Bien que décidée et organisée in-extremis, notre club était représenté à cette manifestation par un stand très achalandé. WEBER en était le responsable, secondé par BROSSARD, QUENTIN, BLOMET, COUPIN, TOMINO, MONTI, les deux GOURDET et bien sûr notre Président.

Cette liquidation de « stocks » nous a rapporté 4 600 F, somme destinée à nos oeuvres sociales.

*
* * *

2 Octobre - Réunion statutaire avec visite du Gouverneur Albert MOULIN

Réunion pleine d'enseignements, très profitable à chacun, se terminant par un dîner avec nos épouses.

9 Octobre - Réunion statutaire :

Notre Président, on le sait depuis le 2/10, a reçu les Palmes académiques. Pour nous remercier de nos félicitations il nous offre le champagne à la fin de notre collation.

La Commission des Sages composée de 10 membres : le Président, 4 past-présidents et 5 autres membres n'ayant pas encore assuré la présidence, comprend :

d'une part : DESCAMPS, CAVILLON, VASSILIEFF, COUPIN et FINKELSTEIN.
et d'autre part : LOUIS, MELE, GOURDET M., TOMINO et JACQUET.

Elle doit, dans les 15 jours, désigner 5 candidats à l'Assemblée générale pour élire 3 membres au comité de l'année 79-80.

Examen de notre participation à la Foire St-Martin les 10 et 11 Novembre.

Nominés = Blonet ^{ele} - Borromat ^{ele} Louis - Laurant De Montaudie ^{ele}

ATTENTION! : A partir de novembre nos réunions statutaires commenceront à 19H30 pour être terminées à 20H45. Ensuite collation.

*
* *

NOUVELLES :

Notre Président Paul DESCAMPS a été honoré des Palmes académiques.

Michel MELE est nommé Président des Jeunes Chambres Economiques de l'Île de France.
BRAVO et félicitations à nos deux amis.

*
* *

16 Octobre - Réunion statutaire :

Nous avons avant tout la joie de revoir Gilles LUCRON. Sa charmante épouse, Anne-Marie, a subi une intervention chirurgicale longue et extrêmement délicate, suivie d'un coma prolongé et inquiétant. Anne-Marie a repris conscience. « C'est un miracle », nous a dit Gilles. Notre ami peut être assuré que nous éprouvons un grand soulagement de son retour parmi nous car nous avons tous partagé son angoisse pendant cette longue période. Nous souhaitons à Anne-Marie de se rétablir - nous n'osons pas dire rapidement - nous savons que sa convalescence sera longue.

Présence parmi nous de ROCHE du Club de Magny et de Olivier LUCRON frère de Gilles.

Souhaits d'anniversaire à WAGENAAR («/10), à TOURNOUX (20/10) et à MONTI (17/10).

Lecture de la lettre mensuelle du Gouverneur (voir ci-après au § II).

Conférence statutaire de Max CAFFIN.

C'est aux U.S.A. où il s'est informé sur de nombreuses entreprises et activités que notre ami a trouvé sa voie dans le transport et la distribution des marchandises par petits colis. Son entreprise se situe entre les P et T et SERNAM de la S.N.C.F.

Il débute avec un seul véhicule et deux hommes. Puis son entreprise se développe, marche à peu près bien malgré les circonstances actuelles ; avec 150 à 200 employés et 140 véhicules. Son activité couvre 18 départements autour de Paris, du Loiret au Nord.

Max nous parle de son séjour aux U.S.A., de l'impossibilité qu'il a rencontré pour appliquer en France les méthodes commerciales américaines.

Sa conférence, émaillée d'anecdotes et complétée par ses réponses aux nombreuses questions posées par les auditeurs, a été fort intéressante.

Merci à Max et prospérité à son entreprise !

Soirée consacrée à l'Action Intérieure organisée le 28 Septembre 1978 par le Gouverneur Albert MOULIN au Sofitel-Paris.

Les participants se sont réunis en plusieurs commissions pour examiner les questions ci-après :

1. — Règles d'admission et de classification
2. — Information rotarienne et relations publiques.
3. — Structure du club et vie intérieure.
4. — Expansion, recrutement.

Il serait souhaitable, au cours de plusieurs réunions et à titre d'information rotarienne que Jean GOURDET, assisté de WEBER et FOUCHÉ nous en parle plus longuement, ce qu'il n'a pu faire au cours de la réunion du 9/10.

Ceci permettrait d'ouvrir un débat et sans doute de prendre quelques décisions.

*
* * *

III — La VIE du R. I.

Notre Président international de l'année 78-79 s'appelle CLÉMENT, WILLIAM, BAILEY RENOUF. On l'appelle tout simplement et familièrement CLEM - RENOUF. Il est Australien, né en 1921.

— Sa devise : « SERVIR d'ABORD ».

— Dans un message il a dit : « CHOISISSEZ votre VAGUE ! » Cherchons et trouvons notre vague personnelle. N'acceptons pas de perdre notre temps ou notre énergie en nous contentant de nager sur place.

— Pas de FEMMES dans le Rotary ont confirmé les délégués des clubs à la Convention de Tokio, par 1060 voix contre 34 !

Mais notre Gouverneur nous a dit qu'elles doivent connaître la vie du Rotary, participer à nos actions et même assister aux réunions organisées par le District.

*
* * *

Mesdames, Messieurs,

Chers amis rotariens,

Cher Gouverneur,

La visite du Gouverneur est, dans l'exercice d'un Président de Club, un grand moment.

C'est un grand moment, parce que c'est pour le Président, l'occasion de retrouver, parmi ses amis, la compagnie de Rotariens de qualité.

C'est un grand moment aussi pour l'ensemble du Club, car c'est l'occasion de le voir rassemblé pour une action de concertation et de réflexion sur les objectifs de l'année rotarienne.

C'est un grand moment, enfin, parce que c'est l'occasion de rappeler que le Rotary existe certes par les réunions des membres qui le constituent et qui l'animent mais aussi et surtout par sa vocation internationale.

J'ai préféré, plutôt qu'un discours de fond, vous livrer ce soir, certaine réflexion qui m'est venue pendant la période privilégiée des grandes vacances.

SEPTEMBRE, c'est le mois de la rentrée ...

Nous rentrions donc, mon épouse et moi, et nous traversions la Franche-Comté. C'était une de ces belles journées de la fin de l'été qui annonce déjà l'automne, où le soleil, bas sur l'horizon, allonge les ombres et donne du relief aux choses les plus banales.

Nous étions arrêtés dans l'unique rue d'un petit village et, sur le perron d'une maison modeste, un couple de personnes âgées prenait le soleil.

L'homme alors se leva et d'un pas mesuré s'approcha du balcon de fer dont l'une des barres d'appui était tordue ; il tenta de la redresser, à deux reprises, mais sans succès.

Il se redressa alors, lentement, et du même pas s'en retourna se rasseoir, puis il leva vers son visage, ses deux mains, paumes ouvertes pour les observer posément comme il avait fait toutes ces choses.

Et dans son regard, il n'y avait pas d'amertume ; il y avait seulement de la résignation seriene ...

Il m'a soudain semblé percevoir que la vie de cet homme avait été une vie de plénitude puisqu'aussi bien elle conduisait ainsi vers la sérénité.

Et c'est peut être cette réflexion qui est une approche possible de la devise du Rotary :

« He profits most, who serves best ».

SERVIR, sans doute, mais servir comment au sein du Rotary ?

Et très opportunément, la réponse est venue d'un autre rotarien - je le cite :

« A chaque week-end, tout au long de l'année, je peux voir sur les plages, des foules de jeunes gens et jeunes filles aux corps bronzés, couchés sur leurs surfboards et pagayant avec leurs mains en direction des vagues déferlantes, attendant celle qui sera susceptible de les amener majestueusement vers le rivage en équilibre instable sur leur petite planche, mesurant leur adresse contre la turbulence puissante de l'océan.

J'ai pu observer qu'aucun d'entre eux ne choisit la même vague, celle qui convient à l'un, paraît trop difficile à l'autre, ou trop indomptable à un troisième.

Mais chacun d'entre eux est là, couché sur l'eau, le visage dressé vers le large, attendant sa vague, celle qui lui servira de monture pour chevaucher la crête écumante ... »

Vous avez tous, j'en suis sûr, retrouvé ou reconnu le message du Président International CLEM RENOUF. Et il ajoute, pour conclure :

« Au début de cette année rotarienne, cherchons et trouvons notre vague personnelle. N'acceptons pas de perdre notre temps ou de gaspiller notre énergie en nous contentant de nager sur place » - en effet, trop souvent nous avons nagé sur place.

Trop souvent, par le passé, les rotariens que nous sommes se sont tournés vers l'extérieur pour y trouver des modèles de conduite et de comportement, alors que l'inverse eût été plus souhaitable.

Trop souvent, nous avons manqué de confiance à l'encontre de nos capacités de rotariens, trop souvent nous avons été hésitants ou dispersés ;

Trop souvent la montagne n'a accouché que d'une souris.

Trop souvent enfin, nous n'avons pas su partager avec d'autres le Rotary et nous avons laissé s'égarer seuls, des hommes de valeur dans la Savane de Pontoise, où

Inexorablement,

Ils se sont fait capturer par des Lions.

L'action rotarienne est très certainement génératrice pour celui qui l'exerce avec plénitude, de satisfactions personnelles.

Elle est aussi suffisamment vaste et diverse pour que chacun d'entre nous y trouve un accomplissement.

Battez-vous comme des lions, certes, mais restez rotariens, c'est, ce soir, mon plus vif souhait.

*
* * *